



広報

たまつくり

第41号 玉造町役場 昭和37年10月1日発行

おもな行事

議会報告	稻づくりを反省して
農作業・衣食住	福社・年金
保健だより	文化と災害
PTA今後のあり方	交通安全運動
郵便局だより	商工会欄
地籍調査すすむ	地籍調査すすむ
10	10
10	9
10	8
10	7
10	6
10	5
10	4
10	3
10	2

町議会第3回定例会

「工業高校の敷地取得」など可決

9月27日午前9時から町議会がひらかれ、つきの議案を審議、それぞれ原案どおり可決して、午後8時閉会しました。

議案第34号 茨城県旧市町村職員組合資産管理組合の設立について
議案第35号 職員の給与に関する条例の一部改正について

(去る6月役場のしくみが改善されましたが、それによつて職員の格付がかわつたので、3等級制であつたのを4等級制に改正したものです)

議案第36号 財産の取得について
(県立工業高等学校用地として大場修一郎さんほか4名所有の土地、合計6・04ヘクタール、附帯地として0・87ヘクタールなどをゆずり受けようとするものです)

議案第37号 財産の処分について
(県立工高用地の代替地として町有地をゆづり渡そうとするものです)

議案第38号 町道の供用廃止について

議案第39号 町道の認定について
(以上2件は、県立工高敷地内の町道を付けかえようとするものです)

議案第40号 昭和37年度一般会計歳入歳出追加更正予算について
(歳出において4,248,700円が追加されました。おもなものは役場職員の給料112万円、玉川小学校、玉造小学校の一部修繕費38万円、青年学級費15万円、中堅農家の経営技術研修費15万円、西蓮寺上山地区の麦作改善対策事業費97万円、上山地区の草地造成事業費32万円、地籍調査費29万円、土地の評価に要する

経費59万円などです。

これに見あう歳入としては、普通税、地方交付税、県補助金などで、今回の追加予算で一般会計の予算総額は、

104,292,900円となりました)

議案第41号 昭和37年特別会計歳出追加予算について

(国民健康保険事業で県対ガン協会への負担金44,700円などを追加したものです)。

議案第42号 教育委員の選任について

(町の教育委員会委員のうち、破山保さんの任期が満了になり、手賀の金塚憲吉さんがあらたに選任されました)

議案第43号 玉造町税条例の一部改正について

(税額控除のうち、事業専従者1人について「780円」を「830円」と改めたものです)。

消防への努力みのる

優良町村として知事表彰

9月23日、水戸市茨城会館で、茨城県および県消防協会共催の消防大会が開かれました。

席上、玉造町は、消防施設の充実と、防火思想の普及につとめた功績により、県知事から表彰状と、優秀旗を授与されました。

町消防団も、去る2月に、規律厳正で技能がすぐれ、その成績が優秀であることにより日本消防協会から、団旗竿頭授を授与されています。

町では、更に年度内に、貯水槽12カ所、流水利用貯水施設若干、中山、宿両部落へ火の見やぐらの建設など、諸施設の充実をはかり、これらの栄誉をますます意義あらしめることにします。

なお、第3分団副分団長大和田徳男さんと第4分団第1部長藤崎元信さんは永年勤続消防団員として、また東京浅草渡辺晃祐さん(上山部落出身)は、消防功労者として、ともに県知事の表彰を受けられました。

町村日誌

9月

7日	教育委員会、選挙管理委員会
10日	社会福祉協議会、民生委員会
12日	青年学級
13日	出納検査
15日	部落長会
15日	臨時出納立会検査
18日	工高誘致委員会
21日	教育委員会
22日	町議会教育厚生委員会、工高誘致委員会
24日	町議会経済委員会、町議会總務委員会
27日	町議会第3回定例会
28日	農業委員会総会
29日	産業文化祭打ち合せ会



文化と火災

飯

吳

「広報たまづくり」を毎号ご惠送を賜り、懇しく拝読いたし、そしてスマートな編集に、深く敬意を表しております。

お礼をかねて、東京消防庁に勤務中といふ立場よりの郷土の安寧と

各位のご多幸とを祈願しつつ、拙き筆を進めることにします。御一読得られましたば幸外の手でございます。

一、火について

人間は太古において、火の利用を考えつき、万物の長たら得た等と申され、古代は火を神とあがめて大切に取り扱っていたことは文献にも明らかですが、近代に到つて電気が発明され、工業の発達や、生活向上等大いなる貢献をなし、最近においては、第二の火と称せられ華やかな脚光をあびつある「原子の火」において、火の利用は果しなび進展をとげつありますが、稍もすると火の取り扱いが粗末にならがちでいたん使

用を誤り、「火災」とかたちが起つた場合は、悪魔の跳梁にもして、貴重な家財を灰にし、ときには尊い人命までも奪われることとなりますが、それ等の火には真正面より対決しなければなりません。

火を利用して限られた恩意をうけ、またその火に対して絶大な脅威を感じるのは、人間の宿命と申

さねばなりません。

文化がすすみ、生活が向上して火の利用が高度化されるにつれて火の件数も増大し、その原因も複雑多岐となってまいります。火災は文化の尺度と申されるゆえんだと思います。

二、住宅火災と

その原因

酷暑だ。残暑もなかなか酷しい等と汗を垂いでいるうちに、秋はしのびやかに訪れて、やがて寒風が吹きすさび、勢い火の使用度が多くなり「火災期」となつて、日々大火の記事が新聞紙上をさわすことになります。

東京は二千万の人口を抱いて昨年は、七千九百五十七件の火災が起きました。これ等の原因を検討して見ますと、その多くが不出火は普通お勝手や風呂場等に多いものと老え勝ちですが、最近の文化生活は、火気使用の方法が居室を中心として行なわれ、不出火の率はその場を異にするのがしんどい傾向にあります。

地方の町村では変った原因がでると思いますが、取扱いの不始末に

しても、子供の弄火にいたしましるところに求められ、危険千万と申せましょう。

また全国的にみても煙草が原因の座を占めていますが、日本は一年間に一千二百七十三億万本の煙草を吸うそうであります。これを一日平均しますと三億五千五百本になります。それには必ず火をつけるわけですから火災原因のトップに位する煙草もうなづけるわけあります。さらに最近は、自家用自動車、オートバイ、耕運機等の普及により、地方においても、ガソリンや灯油等が各戸に貯蔵され、取り扱い頻度を増すにつれ、火災の危険を示すことになります。

使用も激増しており、その取り扱いには細心の注意を要すると言えます。家庭用の電気器具の使用も激増しており、その取り扱いには細心の注意を要すると言えます。

火災が差生してから、ポンプだけでも、同様の方法で、消防の問題であります。家庭でも工事用、業所によります。消防の責任か庭においても同様のことがいえると思います。

これから後かいでは避けます。家庭でも工事用、業所で、同様に行きとどいた、清掃整頓が茅ましく、「素れた場所」には火も差れることは当然と申します。

さねばなりません。そのような見

かで、予防医学に進み、さらに健

康医学の領域にすんでいるとい

う

ことあります。

火災が差生してから、ポンプだけでも、同様の方法で、消防の問題であります。消防の責任か

庭

の訓練や、自動車ポンプ、あるいは他の消防用器材の充実が考えられます。

消防用の彈丸と申されてお

ります。

水は消防用の弾丸と申されてお

みんなでルールを守ろう

道路交通法では、車の雇い主や運行管理者も罰せられることになります。

自転車の免許証を交付

現原小学校の交通教育△

なくそ

広報たまづくり

うなぎのぼりの交通事故に赤信号を出そうと、昨年から新しい

道路交通法が実施されていますが

あいかわらず、心ない一部の人々の

ルール違反はあとを絶たないで、

事故も減るきしが見られないとい

う、交通安全の絶えないのが実

状です。

ことしの一月から七月末までに

起きた県内の交通事故は、二、一

四九件、死者一三三人、けが八二

一五一人となつてお、昨年と比

べ一七四件、死者二〇人、けが八

七八人が増加しています。

安金運動を町のすみずみまで

こうした事情のなかで、十月十

日から十日間、全国一せいに秋

の交通安全運動が行なわれますが

この行事が単なる催し物に終るこ

となく、町ぐるみの運動に盛りあ

げて、正しいルールをみんなが身

につけたつし事故にストップ

をかけたいものです。

本町では、部長派出所と交通安全

協会の主催で、町学校、青年団

婦人会など社会客層の協力のもと

に、この運動が行なわれますが自

動車関係者だけでなく、道路を利

用する人々が協力し、正しい通行

が町のすみずみまでいき

わたるよう、お願いします。

なお運動の重点は、次のとおり

です。

歩行者もルールを守ろう

車を運転する人の不注意から起きています。歩行者の原因で起きています。多く

多いのが、車のすぐ前や後の横

断、そのほかは酔っぱらってふら

つたり飛び乗り、道路で遊んでいたなどが原因しています。

事故のほとんどは、車を運転す

る人の不注意から起きていますが

事故総数の10パーセント以上が歩

行者の原因で起きています。多く

多いのが、車のすぐ前や後の横

断、そのほかは酔っぱらってふら

つたり飛び乗り、道路で遊んで

いたなどが原因しています。

事故のほとんどは、車を運転す

る人の不注意から起きていますが

事故総数の10パーセント以上が歩

行者の原因で起きています。多く

多いのが、車のすぐ前や後の横

断、そのほかは酔っぱらってふら

つたり飛び乗り、道路で遊んで

いたなどが原因입니다。

事故のほとんどは、車を運転す

る人の不注意から起きていますが

事故総数の10パーセント以上が歩

行者の原因で起きています。多く

多いのが、車のすぐ前や後の横

断、そのほかは酔っぱらってふら

地籍調査すすむ

昨年度から開始した、地籍調査事業は、既に、玉川地区の航空写真のさつ影を経り、現場一筆地籍調査を実施しています。

この地籍調査は、玉造町の全地域を、約7か年の計画で調査測量し、土地台帳、字図、登記簿を全面的に書きかえるもので、その作業は美にほう大きなものです。

この作業は

1、筆ごとの土地についての所有者、地番、地図および境界の調査（一筆地調査）
2、一筆地調査に基いて行なう筆ごとの土地の境界の測定（地籍測量）
3、地籍測量に基いて行なう筆ごとの土地の面積の測定（地籍測定）
4、地籍図および地籍簿の作成も完了する予定です。



局舎を改築します

玉造郵便局の局舎は、全体としてせまくるしく、電話交換台の取用量も一ぱいになるなど、利用者の皆さんに多くの不便を与えておりましたが、こんど、これを取てわして、新しく建てなおす事になりました。

新しい局舎は、木造モルタルぬりで、面積165平方メートル、工費300万円で、12月20日に完成する予定です。

完成後は、広々として明るくなり電話の増加もはかれるなど、利用者の皆さんに喜んでいただけることになりますよう。

なお、できるまでの間、局舎のとなりで事務を取り扱つております。

一時的にご不便をおかけしますがご協力を願います。

電話料金が改正されました

されました

経済、文化の発展とともに市外電話の利用が非常にふえてきました。その対策として、電話の数を大巾にふやしたり、通話の流れをよくし迅速で正確なサービスができるよう、市外回線をふやしたり、市外通話の全国自動化をはかつております。

この困難な問題を、技術的に解決し、おし進めるために、今度主として市外通話料の計算方法をより合理的なものとするため、9月30日から全国1セイに電話料金制度の改正をすることになりました。

この改正により、市外通話は、次のようになります。なお加入電話の定額使用料は、これまでと同じです

1. 市外通話

はじめの3分までは、1分でも2分でも同じ料金ですが、3分後は、1分きざみになります。

例・当局から石岡まで、最初の3分まで21円、3分を過ぎた1分ごとに7円です。

2. 割引料金

60キロメートルをこへる区間への市外通話を利用の場合は、現在午後10から翌朝6時まで、改正後は、午後8時から翌朝6時までとなります。

3. 赤電話からの市外通話料も、すべて3分1分制になります。

4. ポツクス公衆電話からの市外通話は、硬貨投入のつう上、これまでどおり3分3分制とし、は數は5円単位になります。

(玉造郵便局)

文芸

俳句

ともづな句会

俳誌「ともづな」
第一六〇号を刊行

鈴木成美

相対す古城の宿月の道

仲秋や松喬かりし城の跡

水野一穀

松木霜石

八木櫻苑

小谷草洞

川島草人

塙本たつ

笛目久子

雨止みし蟬の聲音の力あり

川島草人

湖風を涼し涼しと言ひて住む

河野康明

話ふとときれし時の蟬時雨

笛目久子

刈りたきと思ふ

娘等といさかいの後父に似てと言ふ

鈴木勢子

黄色に輝ける稻いま一度夫と共に

川島草人

刈りたきと思ふ

娘等といさかいの後父に似てと言ふ

鈴木勢子

黄色に輝ける稻いま一度夫と共に